

A la REVISTA y al DIARIO. MADRID: Un mes 10 rs.; tres meses 28; seis idem 54. PROVINCIAS: Dos meses 30 rs.; tres meses 44; seis idem 84.

Se suscribe en casa de los correspondientes ó remitiendo á la administracion del periódico libranza ó sellos de correos.

Crónica de ambos Mundos.

DIARIO POLÍTICO.

MIERCOLES 12 DE JUNIO DE 1861.

Al DIARIO solo. MADRID: Un mes 3 rs.; tres meses 14 seis idem 28. PROVINCIAS: Dos meses 14 rs.; tres meses 20; seis idem 38.

Se suscribe en la administracion, calle de la Magdalena, núm. 58, principal, y en las principales librerías.

AÑO I.

NUM. 118.

CRÓNICA OFICIAL.

Segun parte oficial del primer médico de cámara, S. M. la reina se hallaba ayer en estado satisfactorio, lo mismo que la infanta recién nacida. La Gaceta de hoy no contiene real órden ni disposicion alguna de importancia. Por la Direccion de Consumos, Casas de Moneda y Minas, se anuncia la subasta de 50,000 arrobas de cobre, que parece existen en los almacenes de la Comisaria de las minas del Estado, en Sevilla. Por la Direccion general de Correos se cita á los herederos del administrador que fué de Correos de Lérida en 1840, á fin de enterarles de una providencia del Tribunal de Cuentas del Reino. Segun se anuncia por la Direccion, el día 1.º de julio debe procederse al pago, por la Tesorería, de los intereses de la Deuda consolidada y diferida á 3 por 100, de la del Tesoro, procedente del material de las acciones de carreteras y obras públicas, y de las obligaciones del Estado por ferro-carriles, correspondientes al semestre que vence en el actual. Tambien segun anuncio de la Direccion general de Obras públicas, parece que el día 12 de julio próximo tendrá lugar la adjudicacion en pública subasta de las obras de la carretera de tercer órden de Onda á Burriana, por Villarreal, provincia de Castellón, cuyo presupuesto es de 1.105,032 reales 61 céntimos. Se declara disuelta, desde 26 del próximo pasado la sociedad, especial minera San José en Congostrina. La misma suerte ha cabido, desde 1.º de febrero anterior, á la titulada San Miguel. Por disposicion del gobernador civil de esta provincia se sacan á pública licitacion para el día 19 de julio próximo varios bienes desamortizados, procedentes del Estado.

CRÓNICA GENERAL.

Se sigue hablando de modificacion ministerial. A pesar de las denegaciones de los diarios del gobierno, no falta quien afirma que en el Consejo de ministros celebrado ayer se trató del asunto, y que él fué la causa primordial de su celebracion. El asunto quedó sin resolver, como viene quedando hace tanto tiempo. Hoy se ha reunido otra vez el Consejo, y ha estado reunido por espacio de muchas horas. Es probable que los órganos gubernamentales cuenten que no se ha ventilado en él otra cuestion que la de las reformas de Ultramar. Nada nuevo hay de Marruecos, dicen los diarios ministeriales; nada bueno hay de Marruecos, es lo que deberian decir. Los marroquíes continúan dando pruebas de la más insigne mala fé; ni indemnizacion, ni tratado de comercio, ni cambio de Tetuan

por un puerto; á nada contestan terminantemente, á nada quieren acceder. Y entre tanto, el tiempo pasa, el convenio está sin cumplir, el término ha trascurrido, y España está haciendo un papel nada conveniente en el asunto. Dice un periódico absolutista que la muerte del conde de Cavour es un castigo del cielo. A esto contesta otro periódico, de opinion opuesta, que puesto que la providencia castiga con la muerte al revolucionario, debía premiar á los que no lo son, y no haber permitido, por lo tanto, la muerte de Nicolás de Rusia, protector y esperanza de los absolutistas. ¿Qué dirán á esto los partidarios del antiguo régimen? El dilema es lógico. Veremos qué salida encuentra el periódico aludido, porque no podemos creer que se dé por convenido. Asegura un ministerial, que el gobernador civil ha mandado suspender la exaccion de una multa que habia impuesto á los notarios eclesiásticos, hasta que, examinado el asunto, se sepa si es ó no justa. Creemos que lo más oportuno hubiese sido hacer ese examen antes de imponer la multa. Decididamente están en baja los absolutistas. Hasta en Turquía se hacen concesiones y se otorgan libertades á los pueblos! Omer-Bajá ha inaugurado el desempeño del nuevo cargo que le ha conferido el Sultán, colmando de franquicias á los pueblos sometidos á su autoridad. Austria se constitucionaliza; Rusia otorga libertades á los Polacos; Turquía permite la libertad en parte de sus provincias; ¡pobres absolutistas! ¡y aun creen que es suyo el mundo! Ha sido puesto en comunicacion el señor Ruiz Pons. Se activa el sumario de la causa que se le sigue, y se hacen nuevos registros de casas y papeles. Lo que ha noja atribuida al Sr. Ruiz Pons hablaba de los Borbones, se reduce, segun persona que la ha visto, á decir que Felipe V quitó los fueros á Aragón. El 20 se espera en Algeciras al señor ministro de Marina. El domingo sale de esta corte para Francia Mr. Barrot. Regresará á Madrid en setiembre. Se ha mandado formar en Cádiz un parque de ingenieros y reunir un tren de artillería de Sitio. Los diarios ministeriales nos dan hoy tres noticias á cual más alarmantes. 1.º Que hay agitacion en Loja. 2.º Que ha habido un nuevo motin de trabajadores del ferro-carril del Norte. 3.º Que se han llevado á la cárcel á algunos mas oficiales de pala, por el desagradable carácter que sigue teniendo el asunto. Los absolutistas se explican la muerte de Cavour por un efecto de la ex-comunion que, segun dicen, pesaba sobre él. Han llegado á esta corte comisiones de

la diputacion provincial de Albacete y del partido judicial de Hellín, con objeto de representar contra lo solicitado por la empresa del ferro-carril de Albacete á Cartagena. Tambien ha representado el partido judicial de Yeste, reuniendo las oposiciones de ambos partidos judiciales, sobre seis mil firmas. Hoy tambien deberá llegar otra comision encargada de presentar la esposicion de la provincia de Murcia, pidiendo que la empresa de aquel ferro-carril cumpla con la ley de concesion, ó que se anule el contrato, por la falta de cumplimiento á lo pactado. De la municipalidad de Murcia se espera otra comision con el mismo objeto. Parece que, no sentando muy bien al Sr. Serrano el clima de la Habana, piensa volver á España en el próximo otoño. A propósito de la anunciada vuelta del general Serrano, dice La Iberia: «Los altos servidores de esta situacion, que se hallan más ó menos lejos de la madre patria, representándola, tienen todos una desgracia horrible, espantosa, que si se piensa mucho en ella, hará erizar de espaldas los cabellos: esta desgracia es la de perder la salud y no recobrarla, ¡oh peripetia singular! sino hasta que dejan el destino que les tenia encomendado la famosa union liberal. Rios Rosas, Pacheco (después de su venida), Miraflores, Pastor Diaz, y ahora el general Serrano, todos, todos han visto su salud deteriorada.» Sin contar las cuatro fragatas de hélice que vienen á España de América, quedan formando la escuadra de las Antillas, los buques siguientes: Una goleta de hélice de 7 cañones. Dos vapores de 500 caballos y 16 cañones cada uno. Tres de 350 caballos y 6 cañones cada uno. Uno de 5 cañones, tres de 2, dos de 1, y cuatro transportes. Dos corbetas de vela con 32 cañones. Cuatro bergantines de idem con 66, y tres goletas con 11 idem. El Clamor Público: Es de recibo en las oficinas de la fiscalía el verbo milagroso? ¿Sí, ó no? Ha oido decir un colega que á los notarios y oficiales mayores de la vicaría eclesiástica de esta corte, se les ha impuesto por la administracion de Hacienda pública de esta provincia una respetable multa, á consecuencia de la vista que en febrero de 1859 giró en aquella dependencia D. Evaristo Vazquez y Mosquera, aun cuando constaba en las actas que se instruyeron, que dichos notarios obraron en lo que es objeto de la multa conforme á las providencias dictadas por el vicario eclesiástico, jefe inmediato de los mismos. El gobierno ha pedido los datos necesarios á las oficinas correspondientes, para hacer la regulacion de la ley de nuestra moneda con las extranjeras, y la reacuñacion de la moneda extranjera de oro y plata en la nacional. El duque de Medinaceli vá á dar gratis á las Ursulinas el local que hoy ocupan, y

por el que hasta ahora le han estado pagando el correspondiente alquiler. Va á salir con direccion á Trubia, para inspeccionar aquella fábrica de fundicion, el marqués de la Habana. Un periódico que sobresale por su ingenio, ha hallado el medio de convencernos de que no era cierto que la enfermedad que Su Santidad y Ricasoli han padecido presentase síntomas análogos á los de la del conde de Cavour, diciendo que está averiguado que Su Santidad está ya completamente restablecido, y que Ricasoli está tambien ya completamente bueno. Hay quien explica el viaje que se dice que ha hecho Mr. Fould á Turin, por el deseo del emperador de los franceses de recoger ciertas cartas de su puño y letra que tenia el conde de Cavour. Con fecha 8 escriben de Granada: «Este país goza de perfecta tranquilidad; solo se observa algun movimiento de tropas que salen de esta ciudad, segun unos, para Antequera y Málaga, y segun otros para Tetuan. El movimiento se advierte, pero la causa se ignora, y de aquí que cada cual hace sus comentarios.» Los ministeriales creen que esas idas y venidas de tropas tienen por objeto acostumbrar á los soldados á las marchas. Otros opinan que van encaminadas á que los pueblos comprendan que hay tropas, ó lo que es lo mismo fuerza. El ministro de Marina, ha inspeccionado en el Ferrol las obras del castillo de San Felipe, y presenciado varias pruebas del efecto de los disparos de la artillería rayada con que está dotado dicho castillo. Supone El Diario Español que el que haya ó no entrevista, depende de que el emperador de los franceses quiera ó no venir á España: «Tampoco S. M. la Reina, son sus palabras, cuyos sentimientos son bien conocidos, puede esquivar el recibir, con la hidalga y franca hospitalidad propia del carácter español, al emperador y la emperatriz, si por casualidad vinieran á visitar su palacio de Artea.» El tribunal de Cuentas del reino ha publicado una Memoria que resume los trabajos llevados á cabo por esta corporacion, durante el pasado año de 1860. Segun los datos que contiene esta Memoria, el expresado tribunal ha examinado 7,319 cuentas antiguas y 20,052 cuentas modernas, ó sea de las presentadas desde 1850 al tribunal. De estas cuentas, han concluido ejecutoriamente en el año anterior 3,281 antiguas y 15,677 modernas. Parece que los síntomas del mal que aqueja á la Reina Victoria, son idénticos á los del de su abuelo Jorge III. La CRÓNICA DE AMBOS MUNDOS no ha abogado, ni abogará nunca porque se adopten medidas represivas. Verdaderamente liberales, liberales de corazón, siempre liberales no hallarán en nosotros otra cosa que censura todas aquellas medidas que vayan encaminadas á coartar la libertad en lo más mínimo. Asi Las Novedades como La Discusion han

comprendido mal nuestras palabras, y no es extraño que combatan nuestra apreciacion en el asunto de las felicitaciones al ex-infante D. Juan. No decíamos nosotros que el gobierno obraría bien impidiendo esas felicitaciones; indicábamos tan solo, que ya que el gobierno se opone á las manifestaciones colectivas, y que sostiene una numerosa policia, era muy extraño que no tuviese noticia de aquel hecho, y que no se hubiera apresurado á impedir dichas felicitaciones. Esto es lo que dijimos ayer, contestando al segundo de nuestros colegas, y esto es lo que repetimos hoy, ya que el primero ha insistido en el asunto. Escriben de París que el día 7 del actual anunció Mr. de Thouvenel á los gobiernos de Madrid, Londres y Viena, que el fallecimiento del conde de Cavour obligaba á la Francia á reconocer desde luego á Víctor Manuel como rey de Italia, con el objeto de prevenir los acontecimientos á que pudiera dar lugar aquella catástrofe. El jefe de la escuadra de Algeciras, fundada ahora en la ensenada de Palmiones, ha salido para Tanager con los vapores Isabel II y Alerta. La declaracion que el gobierno francés ha hecho de su neutralidad en América, de la cual dió cuenta uno de los despachos telegráficos de nuestro servicio particular, está concebida en los términos siguientes: «S. M. el emperador de los franceses, tomando en consideracion el estado de paz que existe entre la Francia y los Estados Unidos de América, ha resuelto mantener una estricta neutralidad en la lucha empeñada entre el gobierno de la Union y los Estados que pretenden formar una Confederacion particular. En consecuencia, S. M. visto el art. 14 de la ordenanza de la marina, del mes de agosto de 1761, el art. 3.º de la ley de 10 de abril de 1821, los artículos 84 y 85 del Código penal, 65 y siguientes del decreto de 24 de marzo de 1852, 513 y siguientes del Código penal marítimo y el art. 21 del Código Napoleón, declara: 1.º Que el comercio de guerra ó corsario de uno ú otro de los beligerantes, entrar y permanecer con presas en nuestros puertos ó radas, durante mas de 24 horas, fuera del caso de detencion forzosa. 2.º No podrá tener lugar en nuestros puertos ó radas, ninguna venta de objetos procedentes de presas. 3.º Queda prohibido á todo francés tomar comision de una de las partes, para armar buques de guerra, ó aceptar patentes de corso marítimo, ó concurrir de un modo cualquiera al equipo ó armamento de un buque de guerra ó corsario, de una de las dos partes. 4.º Queda igualmente prohibido á todo francés, residente en Francia ó en el extranjero, alistarse ó tomar servicio; sea en el ejército de tierra ó á bordo de los buques de guerra ó corsarios de uno ú otro de los beligerantes. 5.º Los franceses residentes en Francia ó en el extranjero, deberán igualmente abstenerse de todo hecho, que cometido en violacion de las leyes del imperio ó del derecho de gentes, pudiera ser considerado como un acto hostil á una de las partes y contrario á la neutralidad que hemos resuelto observar.

Al llegar á una plazoleta vé á Liseta, la china de Azalia, sentada en un banco y leyendo. La llama, y la diligente doncella acude al punto. —Di, Liseta, ¿qué has conseguido? —Que se enfade, contesta la jóven. —¿Nada más? —Nada. —Pues estás adelantada. —Ya se vé. —Y no esperas... —¿Convencerla? sí! No sabeis lo que es Madam Azalia. Basta solo hablarla de su Zilio, decirle que la habrá olvidado ú otra cosa por el estilo, para que, cambiando de repente su dulce carácter, se transforme, se vuelva otra, y arrebatada, fuera de sí, os señale la puerta con el ademán de una reina ofendida. —De modo que renuncias... —Desde luego. —¿Tienes miedo? —No es miedo. Es una especie de remordimiento que me causa ver sufrir aquel corazón tan inocente y tan bueno. —Tienes razon, esclama Nila bajando confusa la cabeza, porque siente tambien ese remordimiento. De sus ojos se escapan algunas lágrimas. Luego sigue su paseo silenciosa y pensativa. Su generoso corazón se subleva á la idea de haber sido injusta

Pero Liseta, así que tuvo la carta en sus manos, echó á correr y dejó á la mandadera que continuase sola la conversacion. No la hubo esto de agrandar mucho. Pero no teniendo mas remedio que resignarse, se volvió por donde habia venido. La doncella alcanzó á Nila en tanto, y le dió la carta. —¿De mi hermano! esclama la jóven al ver el sobre. Y abriendo apresuradamente, la lee con avidez. A medida que se entera del contenido, su mirada se anima, su seno se agita, sus labios se entreabren. Por fin, al concluir, ya no puede contenerse. —¡Viene! esclama de nuevo. —¿Quién? pregunta Liseta. —Mi hermano, mi Tero, Soubise que me ha prometido su apoyo, y al saber lo que me sucede, acude á salvarme. —¿Cuánto me alegro! —Tú tambien, ¿no es verdad? —¡Oh! Es un señor tan generoso... —¡Ah!... —Y muy guapo. —Bueno, bueno, ya basta. Avisá á Mlle. Azalia que mi hermano vá á llegar. —Voy al punto.

Marchó la doncella, y Nila, entregada á sus pensamientos, continuó vagando por las calles del jardín. XVIII. Cuatro dias después de las escenas que hemos referido en el capítulo anterior, Tero Soubise llegó á París. Jean Pierre le acompañaba siempre, y le ayudó á cambiar de traje para presentarse á la princesa. Después, apenas el marino trasformado en militar se vió libre del primer deber que, segun su conciencia, tenía que cumplir, corrió al convento donde se ballaban las dos jóvenas. Gracias á un permiso que habia obtenido de su madre, pudo llegar al locutorio, y mandó llamar á Nila. Los dos hermanos se entregaron durante algunos minutos á esa expansion del cariño, tan natural después de una larga ausencia, á pesar de que solo con palabras podian expresar lo que sentian, porque la implacable verja les impedía tocarse. Después, consolada Nila con la esperanza que le dió Soubise de arreglarlo todo, empezó á contarle sus

Marchó la doncella, y Nila, entregada á sus pensamientos, continuó vagando por las calles del jardín. XVIII. Cuatro dias después de las escenas que hemos referido en el capítulo anterior, Tero Soubise llegó á París. Jean Pierre le acompañaba siempre, y le ayudó á cambiar de traje para presentarse á la princesa. Después, apenas el marino trasformado en militar se vió libre del primer deber que, segun su conciencia, tenía que cumplir, corrió al convento donde se ballaban las dos jóvenas. Gracias á un permiso que habia obtenido de su madre, pudo llegar al locutorio, y mandó llamar á Nila. Los dos hermanos se entregaron durante algunos minutos á esa expansion del cariño, tan natural después de una larga ausencia, á pesar de que solo con palabras podian expresar lo que sentian, porque la implacable verja les impedía tocarse. Después, consolada Nila con la esperanza que le dió Soubise de arreglarlo todo, empezó á contarle sus

Los contraventores a las prohibiciones y recomendaciones contenidas en la presente declaración, serán perseguidos, si ha lugar, conforme a las disposiciones de la ley del 10 de abril de 1825 y a los artículos 41 y 85 del Código penal, sin perjuicio de la aplicación que pudiera tener lugar en dichos contraventores de las disposiciones del art. 21 del Código Napoleón, y de los artículos 65 y siguientes del decreto de 24 de marzo de 1852, sobre la marja mercante, 313 y siguientes del Código penal de la armada.—S. M. declara, además, que todo francés que no se conforme a las presentes prescripciones, no podrá pretender ninguna protección de su gobierno contra los actos o medidas, cualesquiera que sean, que los beligerantes puedan ejercer o decretar.—NAPOLEÓN.—El ministro de Negocios extranjeros, E. THOUVENEL.

—Vamos a contestar a las indirectas de La Correspondencia.

LA CRÓNICA DE AMBOS MUNDOS puede presentar a La Correspondencia, y los pone desde luego a su disposición para que los examine cuando lo tenga por conveniente, todos, absolutamente todos, los originales de los despachos telegráficos del extranjero, que publica bajo el epígrafe de Telegramas, Servicio telegráfico particular de LA CRÓNICA DE AMBOS MUNDOS.

¿Puede La Correspondencia presentarnos los originales de todos los despachos telegráficos del extranjero que publica, diciendo: Hemos recibido los siguientes despachos? ¿Sí, o no? Esto es lo que conviene saber, y a lo que La Correspondencia debe contestar clara y terminantemente, sin ambages ni rodeos de ninguna clase.

LA CRÓNICA DE AMBOS MUNDOS, que no tiene nada por qué callar, no necesita valerse de indirectas, y por eso habla así, con toda claridad.

—Niega La Epoca que la conferencia que últimamente ha celebrado el señor ministro de Estado con el Sr. Toro, haya sido la única que ha habido entre estos dos señores. Tete á tete han discutido ambos sobre los asuntos de Venezuela muchas veces. Hé aquí, sinó, lo que La Epoca dice:

«El Sr. Toro fué recibido por el señor presidente del Consejo, tan pronto como llegó a Madrid y pidió una entrevista. El señor ministro de Estado se hallaba a la sazón convaleciente de una gravísima enfermedad, pero apenas se encargó de los negocios, muy débil todavía, recibió al Sr. Toro en el ministerio de Estado, y tuvo con él la primera conferencia, en que se examinaron con grande extensión y desembarazo las cuestiones de hecho y de derecho que debían ser objeto de sus deliberaciones.

En Aranjuez continuaron las conferencias, que fueron largas y repetidas, y hace mas de un mes que se celebran en una nota confidencial, las bases sobre las cuales el gobierno de S. M. consideraba que podría celebrarse un arreglo satisfactorio para los dos países.

El Sr. Toro las admitió ad referendum, por parecerle que sus poderes no eran suficientes para aceptarlas, y espera la resolución superior, que no debe retardarse ya, y que probablemente contribuirá a reconciliar dos pueblos, hoy, por desgracia, desavenidos.

—Dice un diario ministerial que el ayuntamiento de Génova, acordó no asistir a la procesion del Corpus, resentido con la actitud del clero.

Según nuestras noticias esto no es exacto, pues fué el clero, y no el ayuntamiento, el que se negó a acompañar la procesion. Por esta causa el pueblo acudió en masa, y las personas mas notables asistieron a la procesion, que se verificó sin el concurso del clero, por disposición del ayuntamiento.

—Sentimos tener que rectificar la noticia de nuestro verdadero colega, pero como no es la primera, ni la segunda vez que se equivoca, esperamos que no será la última.

—Segun las últimas marchas de trenes que recibimos de la compañía de los caminos de hierro del Norte, el viaje de Madrid a Bayona se hace ahora en cincuenta horas, aprovechando el trayecto del ferro-carril en la seccion de San Chidrian a Burgos.

CRÓNICA ESTRANJERA.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS

(Recibidos por el gobierno.)

Londres 11.—Las noticias de Constantinopla alcanzan al 9. El gobernador cristiano que debe ponerse al frente del Líbano, será nombrado por tres años. No es condicion obligatoria que sea natural de aquel país.

Turin 11.—Aun no ha podido constituirse el nuevo ministerio. Los esfuerzos de Ricassoli para avenir las opuestas tendencias, han sido hasta ahora inútiles. Corren rumores de que Fanti, Casini y Naltoli abandonarán el ministerio.

Liverpool 10.—La noticia que dió el New-York Herald, relativa al levantamiento del bloqueo, fué a consecuencia de haber salido de Charleston el vapor de guerra Niagara, y entrado algunos buques extranjeros sin observacion alguna; pero segun noticias de hoy por los vapores Europa y Paraná. Mismessotta está encargado del bloqueo de Charleston, y todos los demás puertos del sur de los Estados-Unidos continúan rigurosamente bloqueados, como no puede juzgarse por las veinte presas que se han anunciado haberse hecho hasta ahora.

Turin 10.—El ministerio no se ha constituido aun. Dicese que Ricassoli tendrá la presidencia del Consejo y la cartera de Negocios extranjeros; Menabrea, Marina; Della Róvere, Guerra; Lissoni, Justicia; Sella, Agricultura y Comercio.

Marsella 10.—La embajada de Siam ha llegado a Tolon, donde se ha recibido con toda solemnidad, y ha habido revistas y maniobras en su obsequio.

La artillería de la expedicion de Siria ha empezado a desembarcar aquí.

Lisboa 10.—Corren voces de haberse distribuido proclamas sediciosas entre las tropas.

Belgrado 10.—Redobla el descontento en Bulgaria, a consecuencia de excesos y exacciones de las autoridades turcas.

Se arrancan firmas hasta con amenazas de muerte.

Ragusa 10.—Dervisah Bajá con 4,000 hombres ha marchado contra los insurrectos, pero su vanguardia ha sido derrotada y esto ha desmoralizado las tropas.

Constantinopla 10.—Se designa para jefe cristiano en Siria a Abro Effendi, de una familia armenia de gran importancia en el Líbano.

Paris 10.—La situacion de Hungría sigue siendo la misma; aunque la Dieta ha adoptado el principio de una esposicion al rey, la mayoría ha sido de 3 votos solamente.

Hay aun que discutir muchas enmiendas, y se espera debates acalorados.

La condesa de Cambaceres, princesa Matilde Buonaparte, ha muerto de repente. La corte vestirá 4 dias de luto.

El virtuoso cura párroco de la Magdalena, viendo la desolacion de sus feligreses al saber que iba a mar harse, ha escrito al emperador rogándole le dispense de aceptar el obispado de Marsella.

Los periódicos alemanes, del mismo modo que los de todos los demás países, rinden un

justo homenaje al patriotismo y talento de M. de Cavour; la Gaceta del Danubio, dice que gracias a ese grande hombre, la revolucion negociada con los tronos. La Gaceta del Pueblo de Berlin, dice que Garibaldi prestará su influencia moral a la ejecucion de los proyectos que el conde de Cavour ha legado a sus sucesores. El Ost Deutsche Post, está persuadido que la alianza franco-piamontesa se ha paralizado por un tiempo bastante largo.

Segun la Independencia, Napoleon III se ha limitado a expresar al rey de Italia en una carta autógrafa, el dolor que le ha causado la muerte de M. Cavour; pero los amigos de la causa italiana esperan firmemente, que el emperador no dude un momento en reconocer inmediatamente el reino de Italia.

—La comision reunida en Constantinopla, acaba de adoptar, con algunas ligeras modificaciones, el plan que para la orginacion del Líbano habia propuesto la Francia. El gobierno se compondrá de un príncipe cristiano, que tendrá bajo sus órdenes dos sub-gobernadores, uno druso y otro maronita. El príncipe será provisionalmente nombrado por tres años.

—Las noticias de América continúan anunciando nuevos descalabros sufridos por los partidarios de la esclavitud. El general Butler que acaba de tomar a Hampton, espera refuerzos para atacar a Norfolk. Otro cuerpo federal se adelanta hacia Harper's-Ferry, para coger de flanco al cuerpo de esclavistas que se concentra en aquel punto. Se cree que estos tendrán que rendirse sin pelear. Nueva Orleans, está bloqueada. Estos no son mas que los preliminares de la gran batalla; pero puede desde luego preverse cual será el resultado.

La Cámara de los lores ha aprobado sin dificultad la ley del impuesto sobre el papel. Lord Rutland presentó una enmienda, pero la retiró luego, en vista de las observaciones de lord Derby. Puede considerarse que, de hecho, están ya cerradas las sesiones de las Cámaras inglesas.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

DE LA CRÓNICA DE AMBOS MUNDOS.

Londres, 7 de junio.

Después del triunfo definitivo de este gobierno en la cuestion del papel, y la conclusion de las carreras de caballos, que tanto agitaron aquí los ánimos la semana pasada, todo ha vuelto a su estado normal por estas regiones. La nave del Estado se desliza ahora por una superficie que apenas rizan las áuroras primaverales; el Parlamento no discute mas que cuestiones sobre las cuales es grato al ánimo detenerse; los negocios marchan apaciblemente; los ministros no piensan mas que en la inmortalidad, como los de esa; y entre las hazañas en la cuerda tirante de Blandin, la admiracion de las producciones de los hijos de Apelles, las notas de la Patti y la Calbalho, y los paseos a los parques, la vida se desliza entre flores, perfumes, músicas y amores, si acontecimientos tan tristes como la muerte de Cavour no vinieran a anublar de vez en cuando con su funebre crespón el firmamento de las dichas de este mundo.

La noticia de la muerte de este grande estadista ha producido aquí un dolor tan profundo y general, como si el regenerador de Italia hubiera sido una de las glorias de Inglaterra. En la Cámara de los lores ha sido objeto anoche de una interpelacion especial, y el gobierno ha declarado solemnemente que

considera esta desgracia como una gran calamidad pública. Lord Broughan, el conde de Malmesbury, el marqués del Bath, el marqués de Clanricarde y muchos otros nobles lores, expresaron tambien en términos patéticos y llenos de la mayor consternacion, el sentimiento que les habia causado la muerte de este patrio esclarecido.

Los periódicos ingleses llenan tambien sus columnas con los hechos, las virtudes, los talentos y los servicios prestados por este géniio privilegiado a la causa del progreso, y las lamentaciones por el golpe fatal que lo ha arrebatado del teatro de su gloria, a la temprana edad de cincuenta y dos años, y cuando aún no estaba terminada todavía la obra de toda su vida.

Murió, sin embargo, como bueno, tranquilamente, consagrando sus últimos pensamientos a la patria que tanto ha amado, y expresando tener fé en los destinos futuros de Italia. ¡Cuán inescrutables son las vias de la Providencia! ¡Cuán frágil es la humana naturaleza! El hombre que ayer dirigía los destinos de una gran nacion é imponía respeto a imperios poderosos, yace hoy inerme y sin aliento en el fondo de una tumba! ¡Quiera Dios que esta catástrofe no precipite la guerra europea, y que el hombre que lo reemplaza en los consejos de su soberano, esté animado de su conciliador espíritu, y posca siquiera una particula del tacto y los brillantes talentos que han conducido a Italia al puerto de salvacion, en medio de tan desecha borrasca!

El presupuesto de la India ha causado aquí general satisfaccion. Mr. Laing, el ministro de Hacienda de este vasto imperio, ha llevado a cabo la difícil hazaña de nivelar sus gastos con sus ingresos, y aun de dejar un sobrante. Este prodigio se ha obrado por el simple proceso de hacer una economia de cuatro millones esterlinos, con la reduccion del ejército a 200,000 hombres. Mr. Gladstone tiene ahora un terrible rival en este financiero, pues los ingleses han abierto los ojos al saber esto, y señalan a Mr. Laing como el Tesoro que está destinado a limpiar de monstruos esta administracion, y castigar la cifra de setenta y tantos millones esterlinos a que sube el presupuesto inglés.

Sir Roberto Peel volvió a la carga ayer en la Cámara de los Comunes, contra la intolerancia religiosa de España, y acusó a lord John Russell de haber descuidado las reclamaciones de 700 subditos ingleses establecidos en el Sur de nuestro país. El jefe del foreign-office rechazó este cargo, y aseguró que, por el contrario, habia enviado un mensaje especial al cónsul inglés en Sevilla, para que indicara otra persona mas idónea que Mr. Gordon, para que desempeñase el vizeconsulado inglés en Jerez.

Al mismo tiempo declaró que habia escrito al gobierno español sobre la materia, y que pondría la correspondencia sobre la mesa de la Cámara, tan luego como esta terminase. El noble baronet pareció quedar satisfecho con esta contestacion, y se sentó después de dejar consignado que la intolerancia era hoy en España mayor que en tiempo de lord Howden, a causa de haberse abrogado las concesiones hechas en su tiempo por medio de dos leyes relativas a la materia. Es verdaderamente escandaloso que mientras que todas las naciones civilizadas adoptan el principio de la tolerancia religiosa, se esté acusando a España todos los dias en este Parlamento de fanática, intolerante y supersticiosa.

Mr. Gregory, miembro de la Cámara de los Comunes, ha anunciado una mocion para esta noche relativa a la cuestion de los Estados-Unidos. Lord John Russell, ha expresado la opinion de que la discusion de esta cuestion es prematura é inoportuna. No obstante, si el interpelante insiste, la discusion debe ser animada. Por sí ó por nó, yo me dispongo a marchar al palacio de Westminster, tan luego como ponga esta epistola al correo.

Estos dias se ha hablado aquí de una terrible batalla entre los soldados del Sur y los del Norte en Virginia; pero esto se ha convertido en un *Caviard*. Las tropas de Mr. Lincoln han tomado posesion pacífica de Alejandria, sin la menor oposicion, y sin mas accidente que la muerte de un coronel de un pistoletazo, por el dueño de un hotel en donde ondeaba el palmito.

La municipalidad de la Cité de Londres concedió ayer públicamente la franquicia en el palacio de Guíllhall a Mr. Cobden.

La concurrencia fué numerosa y distinguida, y Mr. Cobden pronunció un discurso muy elocuente, en el cual elogió mucho al emperador Napoleon III por sus ideas librecambistas, dió solemne testimonio del deseo del gobierno francés de cumplir estrictamente todos los detalles del tratado, enumeró los beneficios que ya habia producido este a los dos países, no naturalmente enemigos, como habia dicho erróneamente un estadista, sino destinados por la naturaleza a respetarse y servirse mutuamente, y por último, combatió la máxima, hoy en boga, de que las naciones deben prepararse para la guerra, a fin de conservar la paz, condenando al mismo tiempo los grandes armamentos marítimos. Su discurso fué muy aplaudido, y la reunion se retiró contenta y satisfecha de su obra.

El comité formado para levantar la suscripcion en favor de los cristianos de Siria, celebró ayer tambien un meeting, en el cual se declaró habérsese remitido 2.200,000 rs., y quedar todavía una suma considerable, que será enviada a las casas de beneficencia de Siria y al comité encargado de la mejora de aquella provincia.

Alejandro II parece que habia pedido el auxilio del Papa contra sus súbditos poloneses. Pero Su Santidad le ha dirigido una carta autógrafa, declinando satisfacer la demanda de una bula contra las manifestaciones de los poloneses, y amenazando, segun se dice, al emperador con el juicio de Dios, por sus persecuciones contra la iglesia y las recientes matanzas del pueblo inerme de Varsovia. En consecuencia de esta réplica de Pio IV, el conde Visseleff, embajador ruso, como V. sabe, en Roma, debe ser llamado a San Petersburgo.

¿Qué dirán la sanguinea y salvaje Esperanza, que aplaudió con un gozo demoníaco estas matanzas, y la estúpida Regeneracion, al conocer estos sentimientos de Su Santidad hacia los liberales y católicos poloneses?

CRÓNICA DE PROVINCIAS

Coruña 8.—(De nuestro corresponsal.)—Ha llegado ayer al arsenal del Ferrol el actual ministro de Marina. Muchas ventajas y saludables reformas deberá el Estado a su visita, si sabe rodearse de personas que le muestren no solo *ce qu'on voit*, sino tambien *ce qu'on ne voit pas*. El primer aspecto del arsenal del Norte, no puede menos de condesarte que sorprende. Qué magnificencia de

penas y sus inquietudes, en tanto llegaba Azalia, a quien acababan de avisar.

—Yo te aseguro, decia Nila, que...

—¡Ah! esclama su hermano interrumpiéndola, ella es!

—¿Azalia? interroga la jóven, volviéndose.

—Yo soy, yol dice la india entrando, y precipitándose luego a la reja, continúa: Soubise, mi protector, mi salvador, el hombre desinteresado a quien todo lo debo, ¿dónde está?

—Aquí, dice con voz apagada el jóven, a quien la emocion apenas permite hablar.

—¡Ah! Venid, acercaos y dejad que os mire de cerca, ya que estos hierros implacables me impiden estrechar entre las mias vuestra mano generosa y valiente.

Y la india, dejándose llevar de los impulsos de su corazón agradecido, siguió hablando, sin notar que Nila la habia dejado sola con el jóven. La refirió cuanto por ella habia pasado, su dolor, su consuelo, su tristeza, sus lágrimas, sus afanes, sus desengaños, sus suspiros y desesperacion. Todo esto sin coordinacion, sin orden, sin parar ni fijarse en ninguna idea, como si le faltase tiempo para decir a su protector cuanto en el alma sentia. En sus palabras se nota la emocion, sus ojos brillan de alegría, y al contemplar su rostro, Soubise, dejándose llevar de ese sentimiento egoista que

—Se resigna, al parecer.

—No es posible.

—Así lo he oido. Y aún ayer, sin ir más lejos, el padre Antonio estaba hablando con la madre abadesa, y la decia que pronto habria una nueva cristiana. Como no podia aludir mas que a Mlle., puede decirse que se resigna, cuando piensa en abandonar su religion.

—Eso me parece muy precipitado. Habrás oido mal.

—Os aseguro...

—Bien, bien, interrumpió Nila. Mira, allí viene la mandadera. Veas lo que trae, porque no tengo gana de sufrir su charla.

Y la jóven apresuró el paso, mientras Liseta quedaba esperando a la monja.

—¿Qué traeis? preguntó así que la vió cerca.

—Una carta, contestó con voz cascada la vieja de las tocas, y...

—Bien, dadme.

—Esperad, es para la señorita Nila, y quiero en propia mano...

—Nó, nó. Quiere que yo se la lleve.

—Pero...

—Ved que la haceis esperar.

—¡Jesús qué prisal Yo...

—¿Y la carta?

—Ya voy. Tened, y...

con su amiga. El cariño fraternal la ha cegado. Pero ella enmendará su falta.

Liseta sigue a la atristada jóven, y viendo que continúa andand sin dirigirla la palabra, se decide por fin a interrumpir el silencio.

—¿Os ha contado el reverendo Padre?...

—¿Qué dices? interrumpe Nila, que distraida ha oido la voz de la doncella sin comprender sus palabras.

—¿Nó sabeis lo que ha sucedido con el padre Antonio?

—Nó.

—Pues ha tenido ya tres entrevistas con madama-selle Azalia.

—¡Ah! Si. Ese es el confesor de la princesa que ha acudido a convertir a la india. ¿Y qué?

—Hasta ahora no ha conseguido nada.

—¿Cómo?

—Porque Mlle. quiere antes que todo adquirir noticias sobre la posibilidad de volver a su país, y en vez de escuchar no hace sino preguntar.

—¿Y el Padre le ha dado esperanzas?

—Al contrario. Se las ha quitado.

—¡Pobre niña!

—Y además le ha dicho que no cuente volver a ver a Zilio, porque de seguro que los españoles lo habrán muerto.

—Y ella, ¿qué dice a eso?

terreno, qué lujo de máquinas, qué abundancia de brazos! Mas después de haberse cansado el observador de recorrer los inmensos talleres, almacenes y demás dependencias, si se le ocurriese preguntar, para qué son tantos preparativos, qué número de buques salen a la mar anualmente, la respuesta tendría que ser tan amarga como desconsoladora.

Mil veces nos hemos preguntado la causa de los pocos resultados de este gran establecimiento naval, y si no podría en él plantearse una reforma tan radical como la que pretendió hacer el concilio Tridentino en la Iglesia, es decir, *in capite et in membris*.

El Sr. Zavala puede, indudablemente, hacer que no sean infructuosos los muchos millones que las Cortes han votado para el fomento de nuestra armada, y la oportunidad ha llegado.

Descendamos de las generalidades, y propongamos algunas cuestiones prácticas.

1.ª ¿Porqué no se sacan a pública subasta los innumerables objetos que se compran por administración? Las leyes sobre remates no vigen para los subordinados del señor marqués de Sierra-Bullones.

2.ª Que motivo hay para que predomino la anglo-mania a un extremo tal que hasta el escrocado de caballo (con perdón de la cara de V. d., pacientísimo lector), se haga venir de Inglaterra.

3.ª Qué responsabilidad se exige a los que reciben maderas podridas, mandan construir máquinas que no caben en los buques para los que se las destinan, ordenan hacer arboladuras que tumban las quillas *sic de ceteris*.

4.ª ¿Tienen los empleados la inteligencia y conocimientos necesarios probados en debi regla?

Seria cosa de nunca acabar hacer preguntas que nadie se ha de tomar el trabajo de contestar, pero conveniente es que los contribuyentes sepan el despilfarro y desorden con que se tiran los muchos millones que se tienen destinados a aumentar nuestro poderio marítimo.

Cartagena 9. —Para que se aprecie en su justo valor lo que dicen los periódicos acerca de la vida y movimiento que se nota en este arsenal, véase a continuación la noticia del número de operarios que han trabajado en él durante el último mes de mayo, y la del importe de los jornales satisfechos en el pago correspondiente al mismo mes.

Es de advertir que no se comprende a la marinería, y que como en este mes empiezan las faenas de recolección de cereales y otras de la industria agrícola del país, ha dejado de concurrir a los trabajos del varadero de Sta. Rosalía un crecido número de peones, produciendo la consiguiente baja en el total de los operarios que de ordinario se ocupan en aquellas obras.

En la maestranza del ramo de ingenieros, que comprende los carpinteros de ribera, calafateo, herreros, operarios de maquinaria y de hidráulicos, pintores, motoneos, aserradores, alfareros y peones para los trabajos de conducción de maderas y ferro-carriles, han trabajado 2.070 hombres, cuyos jornales ascendieron a rs. vn. 330.027,66. En la de sub-inspección, que la forman los operarios de los obradores, velas recorrida é instrumentos náuticos, 75 hombres que ganaron rs. vn. 15.857,50. En la de artillería que es el personal que se ocupa en los talleres de cureñage, armería y tabaquería, estuvieron ocupados 91 trabajadores, y devengando rs. vn. 17.242,25. Entre 425 obreros de la fábrica de jarcias ganaron 58.620,75.

Entre los de la detejidos, que fueron 655 obtuvieron jornales por valor de rs. vn. 143.483,12. Los trabajadores de todas clases, empleados en las obras del varadero de Sta. Rosalía, fueron 1441, a los que se dió por jornales rs. vn. 186.025,67. Y finalmente se ocuparon 107 carros, que con sus conductores invirtieron rs. vn. 42.105,25. Por manera que fueron 4.807 hombres que ganaron rs. vn. 801.335,24.

CRÓNICA DE MADRID.

—¿Quiere decirnos alguien qué objeto tienen las baldosas que entorpecen el tránsito por la calle de la Concepción Gerónima, colocadas en la acera de la izquierda, desde la entrada de la de Barrio-Nuevo hasta la desembocadura a la de Toledo?

—Son pocos los estorbos que molestan a los transeúntes en todas las vías en que hay trabajos públicos, para que en las que no los hay, ó cuando mas están en proyecto, se hacen montones de piedra sin orden ni objeto racional?

De seguro que el Sr. alcalde corregidor, á quien hallamos siempre dispuesto en bien de la policía urbana, no habrá pasado por la mencionada calle, y le rogamos que lo haga para que conozca que los vecinos de ella y los que tienen necesidad de atravesarla se quejan con mucha razón.

—El 3 de marzo hicieron oposición en el

Conservatorio a una cátedra de italiano, tres individuos de los cuales los primeros ocupan los primeros números y el italiano el último. Y como esta es la hora en que no se ha provisto la vacante, esperamos que no se demorará más, puesto que van transcurridos tres meses sin adoptarse resolución alguna.

—Van siempre tan despacio las cosas del Conservatorio!

—Se ha publicado el número 27 de la revista semanal, titulada *Anales de Beneficencia y Sanidad*.

Este periódico, único de su clase en España, se hace recomendable por el interés que demuestra en pró del mejoramiento progresivo de la beneficencia, y por la abundancia de datos históricos, biográficos y de actualidad que contiene.

—Descosa S. M. la Reina de dar á conocer las coronas y cruces que acaba de adquirir, procedentes del tesoro de Guarrazar, ha permitido que se copien para la *Colección de monumentos arquitectónicos de España* y para *El Museo Universal*, y además se han sacado fotografías en varios tamaños, que se encontrarán desde hoy en la librería del Sr. Moro. En un nuevo viaje hecho á Guadamar, el Sr. D. Antonio Flores ha adquirido noticias y datos muy importantes y curiosos, así como algunos objetos más.

—Uno de nuestros suscritores, viajero que acaba de llegar de París, nos ha facilitado una vista general exterior, preciosamente litografiada, del Gran Hotel Español, situado en el boulevard Montmartre, número 10, en la capital de Francia, que dirige el señor CIRIACO BILBAO, del cual tantas veces se han ocupado los mas importantes periódicos de España, de Francia y de Inglaterra, y en el que tantas brillantes fiestas se celebran en París.

—La vista del hotel es verdaderamente hermosa: tiene 64 balcones-ventanas sobre el boulevard, y una inmensa *terrace* a la salida del gran salón de comer.—Al pié de la vista se lee lo siguiente: «Fachada del Hotel.—Gran terrado para 500 personas sobre el boulevard, al que se sale desde el gran salón de comer por seis puertas.—Flores.—Estátuas.—Jarrones.—Juegos de luces de gas.—Mesillas para almorzar y tomar café.—Kioskos.—Sillera de jardín, de hierro barnizado.—Director general: CIRIACO BILBAO.—En la cabeza de la lámina que nos ocupa, se lee en grandes letras lo siguiente: «GRAN HOTEL ESPAÑOL EN PARÍS.—Situado en el boulevard Montmartre, número 10.»

—Este brillante Hotel Español parece tiene un salón enorme, general, siete salones particulares, ciento catorce cuartos y cuatro cocinas, hallándose situado en el verdadero corazón de París. Todas estas neticias son excelentes para los futuros viajeros españoles á la capital de Francia.

—Ha fallecido la mujer á quien atropelló una máquina dias pasados en el ramal del ferro-carril desde el puerto de Alicante á la estación, habiéndola destrozado completamente un brazo y el hombro.

Apuntamos estos desagradables incidentes, para ver si se puede evitar en cierto modo su repetición. Y ya que hablamos de ferro-carril, diremos que, á cuantos coches de segunda existen, á otros tantos hay que renunciar los dias de lluvia; pues llega el caso de tener que abrir los paraguas, para librarse del agua que penetra por el hueco en que va colocado el farol. Dias pasados era de ver como venian los viajeros de un tren; baste decir, que hasta la correspondencia se mojó. ¿Por qué no se resguardan los coches de segunda como los de primera?

—Reunida la sociedad Económica Matritense el sábado, se presentó por los señores D. Juan Antonio Disdier y D. Magin Bonet una proposición referente al *Letinero* del señor Monturiol, á fin de que nombrándose una comisión de su seno, arbitre y formule los medios que se estimen mas conducentes para el estudio definitivo de dicho pensamiento. La sociedad la declaró urgente, y tomada en consideración, se acordó el nombramiento de la comisión.

—Dice un periódico ministerial lo que sigue, sin que hayamos podido entender eso de la culta prevision y humanitario pensamiento del gobierno.

Nuestros lectores juzgarán. «Ayer algunos paisanos empleados en los trabajos del ferro-carril del Norte reclamaron á gritos que se les diera el mismo jornal que á los soldados, no comprendiendo la alta prevision del gobierno y su pensamiento humanitario, al exigir mayor jornal para la tropa. Al fijar el de 10 rs. para los soldados, el gobierno ha querido que los paisanos que acostumbra ganarse menos, sean siempre los preferidos. Así debió comprenderlo la mayoría de los trabajadores, pues parece que los descontentos no hallaron secuaces.»

Antes de ayer fué recogida LA CRÓNICA DE AMBOS MUNDOS, por decir esto mismo que hoy dice ese periódico ministerial. Las manifestaciones de disgusto de que éste habla, tuvieron lugar, no tan solo ayer sino antes de ayer y los dias anteriores.

—¿Qué razon hay, por lo tanto, para que á

un periódico ministerial se le permita decir lo que á nosotros no se nos permite?

—¿Estamos acaso sometidos á diferente ley que los diarios amigos del ministerio?

—Si lo que decíamos era subversivo, y no se creia que era lícito decirlo, ¿porqué se le permite decirlo hoy á otro periódico?

—Si no era subversivo ni digno de recordada, ¿por qué se nos recogió?

Razon tiene nuestro colega *La Discusión* cuando dice:

«El estado de la prensa ya no puede ser mas miserable ni mas angustioso. La persecución que sufren los periódicos, sin duda alguna es sañuda é intolerable. Valiera mas que no existiese la prensa. Es preferible un sistema de franco absolutismo, á esta hipocresía liberal que todas las fuerzas quebranta.»

—Suma y sigue:

«Hoy han sido presos y entregados á los tribunales nueve oficiales de pala, no por pedir aumento de jornal, que en esto no se ha mezclado ni se mezcla la autoridad, sino porque formando cuadrilla se han dirigido tumultuosamente á algunas tahonas, para excitar y obligar á sus compañeros á que dejen el trabajo. Los tribunales juzgarán, y entretanto no hay que temer conflicto alguno. Puesto de acuerdo el gobernador civil y el corregidor, se ha formado una junta de panaderos, que proveerá de oficiales á las tahonas donde faltan, y se entenderá con la autoridad, siempre que sean necesarios mas hombres, los cuales no pueden faltar, gracias á las medidas adoptadas.»

Esto dice un periódico ministerial, y cuando él lo dice sus razones tendrá.

—Ya están colocados los faroles en el Prado, y es creible que hoy se enciendan. El tiempo ha variado, y la noche están ya bastante templadas.

—El *Diario Español* se enfada con nosotros por lo que dijimos ayer acerca de la elección para la vacante de académico en la España, ya que, según nuestro colega, se piensa ocupar con el Sr. Lopez de Ayala.

No debe extrañar *El Diario* que preguntemos por el objeto de las solicitudes á los cargos de académicos vacantes, cuando vemos que en diez dias que hace de la muerte del Sr. Castillo y Ayensa, han circulado ya dos candidaturas, y de seguro ninguno de ambos candidatos habrá sido solicitante. De manera que, á la fecha de la elección, esto es, de aquí á cuatro meses, habrá por lo menos, siguiendo á este paso, veinticuatro candidatos; y si hay otros tantos solicitantes, la Academia se verá apurada para elegir.

Como no se ha publicado el reglamento que aquella corporación discutía meses atrás, ignorábamos que, á pesar de las solicitudes, los académicos proponen á quien juzguen digno de entrar en el supremo concilio de la lengua; pero hoy, que nos lo dice *El Diario Español*, volvemos á preguntar, ¿para qué son las solicitudes? ¿Ignoran, acaso, los individuos de número de la Academia quienes son los que pueden y deben cubrir las vacantes de su seno? ¿Desconocen los nombres ilustres en las letras de su patria? ¿Necesitó acaso alguno de ellos solicitar la plaza que ocupa?

En cuanto á determinar cuál de los candidatos, propuestos, los Sres. Capponar y Ayala, es mas digno de la elección, quedese para la Academia, que allí no tenemos voz ni voto. Luego juzgaremos.

—El labriego de Guadamar que ha presentado á S. M. el segundo tesoro hallado en la fuente de Guarrazar, se llama Domingo de la Cruz, y á su presentación ha contribuido mucho D. Juan Figuerola, maestro de instruccion primaria de Guadamar y tío de Domingo. Asegúrase que S. M. ha recom pensado á este con 40.000 rs., como valor intrínseco de los objetos presentados, y una pensión vitalicia de 4.000 rs. anuales.

El Sr. D. Antonio Flores ha sabido condoler en sus viajes á la provincia de Toledo, que entre los objetos que se han fundido por los plateros de aquella capital, estaba un copon, de figura de paloma, lleno de ricas labores é incrustado de piedras preciosas; ha adquirido un trozo de piedra con labores de época visigoda, y ha enriquecido tambien nuestras antigüedades con un relieve en mármol del siglo xv y principios del xvi, obra notabilísima de los albores del Renacimiento.

—Parece, leemos en un periódico, que el Banco ha resuelto en el consejo de antes de ayer, que se renueven las operaciones sobre fondos públicos para los que lo deseen, y que se amplie la suma para los descuentos y para el cambio de billetes, y espera grandes cantidades de oro en pasta, que serán suficientes con las medidas que adopte el gobierno para atender á todos los pedidos, y aun si es necesario, para recoger todos los billetes en circulación: tal es la abundancia de medios metálicos permanentes con que se cuenta.

—Bueno, querido colega, bueno! Si esto es cierto, nos alegramos de todas veras.

—Publicamos á continuación la siguiente carta, que el Sr. D. Adelardo de Ayala ha dirigido al redactor de *La Iberia* D. Juan de la Rosa y Gonzalez, en agradecimiento al

testimonio de entusiasmo de que públicamente va á ser objeto.

Nosotros, por complacer al inspirado autor y en atención al rasgo de modestia que se advierte en su último párrafo, lo hacemos hoy tambien con el mayor gusto:

«Señor don Juan de la Rosa Gonzalez.

Querido Juan: A pesar del cuidado con que siempre esquivé las ocasiones de hablar en alta voz de mi persona, hoy me es imposible permanecer silencioso. Yo necesito desahogar mi corazón y hacer pública mi gratitud, como públicos han sido los favores de que soy objeto.

Cuando me sorprendió en las columnas de *La Iberia* la idea de la ruidosa manifestación que solicitabas en honor mia, te confieso ingenuamente que fué aún mayor mi espanto que mi agradecimiento. Al ver después la noble espontaneidad con que toda la prensa ha acogido tu pensamiento, al leer los muchos nombres ilustres en las artes, la tribuna y las letras que ya le sacudían, me encuentro en una situación tan imprevista, que en vano procuraría buscar palabras para expresar mis estrañas sensaciones.

Siento una gratitud que me alije, porque estoy seguro de que nunca podré manifestarla. ¿Qué grave es la responsabilidad que me habes impuesto, y cuán bellas serian mis obras futuras si yo pudiera conseguir que en ellas resplandeciese toda mi gratitud!

Yo creo, mi querido Juan, y así lo he manifestado verbalmente á muchos amigos, que la protesta en contra del grosero materialismo que nos invade, estaba ya impaciente en todos los corazones honrados, y se han valido de la ocasión que mi comedia les ofrecía para hacerla pública. Todos al aplaudirme han juzgado que era bondad de mi obra la nobleza de sus propios sentimientos.

Este ha sido sin duda el generoso móvil de la prensa. El recuerdo de sus unánimes y entusiastas felicitaciones conmovió eternamente mi corazón.

A mis cariñosos compañeros les digo las circunstancias casuales que contribuyeron á que un éxito sea ruidoso; pero en la rara abnegación de pedir un premio para mi mismo cuyas obras con tanta justicia lo solicitan, nada pone la casualidad; todo es hijo de la elevación de las almas. Me dejaba tan envidioso su conducta, que yo cambiaria gustosísimo la honra de recibir el premio, por la nobleza de que dan indicio las generosas manos que me lo conceden.

Hay entre todas las personas que en esta ocasión me han favorecido dos, cuyos nombres me es imposible pasar en silencio. Hablo de mis respetables amigos los señores *Hartzenbusch* y *García Gutiérrez*. Las obras de estos inspirados despertadores de la juventud, fueron las primeras que una dichosa casualidad puso en mis manos. Ellas exaltaron mi imaginación de niños; á ellas debo los primeros movimientos de mi espíritu: ellas infundieron en mi alma el aliento con que después me he atrevido á pretender el aplauso público. Antigua era en mi la gratitud á sus autores. Hoy, al saber las palabras que pronunciaron en la noche del estreno de mi comedia, me he convencido, con lágrimas en los ojos, de cuán fácilmente se convierte en entusiasmo el indulgente cariño del maestro.

No quiero dilatar esta carta. La idea de que me estoy ocupando de mi persona, es un aguijón que me fatiga. Tú sabes que hay sentimientos, que cuanto mas se pretende expresarlos, parece que se quedan mas dentro del alma.

No quiero concluir, sin embargo, sin poder un nuevo testimonio de su indulgencia á todos los señores directores de periódicos, así de Madrid como de provincias. Saben todos que, aunque muchos me honran con su íntima amistad, jamás he exigido de ninguno que ocupe una sola línea con mi nombre ni con mis obras. Esta regla de mi conducta, nunca desmentida, quiero que padezca hoy una escepcion. A todos suplico encarecidamente que den publicidad á esta carta, porque desco con ansia que á donde quiera que hayan llegado las muestras de su benevolencia para conmigo, lleguen tambien estas palidas manifestaciones de la profunda y eterna gratitud que han engendrado en mi pecho.

Adios: recibe un abrazo de tu amigo, ADELARDO L. DE AYALA.

—Segun los datos remitidos por todos los señores tenientes de alcalde de Madrid, resulta que en los meses de enero, febrero y marzo últimos, han impuesto 15.402 rs. de multas á varios sujetos por blasfemias, desobediencia á la autoridad, escándalos, atropellos, malos tratamientos, pedreas, faltas de policía urbana, de peso en el pan, carbon, leche adulterada y otros escosos.

Buen trimestre y buenas obras.

—Ayer tarde, según se nos ha contado, ocurrió una coincidencia singularísima, que no queremos dejar de referir.

A las siete y cuarto de la tarde, se hallaba predicando en la iglesia de Monserrat el conocido orador sagrado D. Pio Hernandez Fraile, cuando tuvo que abandonar súbitamente el púlpito, suspendiendo el sermón, y apenas hubo llegado á la sacristía se sintió acometido de un violento accidente, que le duró mas de una hora.

A la misma, y en el mismo instante, en una casa de la calle de San Miguel, cayó desde un balcon una pobre señora, que quedó horriblemente mutilada. Pero es lo raro del caso, que la desgraciada señora servia de ama al sacerdote que á la sazón se ponía gravemente enfermo en Monserrat.

Así nos lo aseguran.

CRONICA RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA. *San Antonio de Pádua*, confesor.—Es dia de misa.

CULTOS. Cuarenta horas en la iglesia de las Capuchinas, donde se celebrará función á San Antonio de Pádua, predicando en la misa mayor D. José García Losada; por la tarde se cantarán completas y reserva.

Se celebrarán funciones solemnes á San Antonio de Pádua, en su colegio titular, Monserrat, el Salvador y la Florida, y terminan sus novenas en Santa Cruz, Santa María, San Francisco y San Ginés, celebrándose la fiesta principal. En Capuchinos, por la tarde, y en Loreto, por la noche, continuará la novena.

Prosiguen celebrándose las novenas del Sagrado Corazón de Jesús en las Trinitarias, Buena Dicha y oratorio del Ollivar y la de Santa Rita de Casia, en el Carmen Calzado.

La misa y oficio divino son de San Antonio de Pádua, con rito doble y color blanco.

Vi-ta de la corte de Maria. Nuestra Señora de los Remedios en Santo Tomás, ó la de la Salud en Santiago.

TELEGRAMAS.

SERVICIO PARTICULAR DE LA CRÓNICA DE AMBOS MUNDOS.

Turin 12.

Ya está organizado el nuevo ministerio. Ha sido nombrado presidente del Consejo de ministros Ricasoli.

Los demás ministros son: Miglietti, Minghetti, Bastoggi, Peruzzi, Sanctis, Menabrea, Rovere y Scialoja.

Paris 12.

Segun comunicaciones recibidas hoy de Italia, ha sido nombrado presidente del comité unitario-siciliano Victor Hugo.

Paris 11.

Fondos españoles. 3 por 100 interior, 48 1/2; idem diferida, 43 1/4; amortizable, 16 1/4.

Fondos franceses. 3 por 100 67-75; 4 1/2 por 100, 96-45.

Consolidados ingleses. 90 1/8 á 1/4.

CRONICA MERCANTIL.

BOLSA DE MADRID.

Titulos del 3 por 100 consolidado 30-60 d. Titulos del 3 por 100 diferido 43-70 d. Deuda amortizable de primera clase 34. Deuda amortizable de segunda id. 17. Deuda del Personal 22-30 d. Deuda municipal de sisas del Ayuntamiento de Madrid, con 2 1/2 de interés anual. Acciones de carreteras, emisión de 1 de abril de 1850, de 4.000 rs. 95. Id. de 2.000 rs. 95. Id. 1 de Junio de 1851, de 2.000 rs. 94 d. Id. 51 de Agosto de 1852, de 2.000 reales paa p. Id. 1 de Julio de 1856, de 2.000 99 p. Id. 9 de Marzo de 1853, procedente de la de 15 de Agosto de 1852, de 2.000 rs. Aens. de Obras públicas de 1 de Julio 1858 Provinciales de Madrid, 8 por 100 anual. Del Canal de Isabel II, de 4.000 rs., 8 por 100 anual 110-50. Obligaciones del Estado para subvenciones de Ferro-carriles 96.

BOLSAS ESTRANJERAS.

Amberes 7 de junio.—Interior, 48.—Diferida, 42 1/2.

Amsterdam 6 de junio.—Interior, 48 9/16 ferida, 42 3/4.

Francfort 6 de junio.—Interior, 49 1/4.—Diferida, 42 3/4.

Londres 6 de mayo.—Interior, 30 3/4.

ESPECTACULOS.

ZARZUELA. A las nueve de la noche.—El caballo blanco.—Una historia es un meson.—Beneficio de D. Vicente Caltañazor.

CIRCO DE PAUL. Direccion de Mr. Gaetano Cisnelli.—A las nueve de la noche.—Los tres trapecios.

Hoy, Lucifer, famoso caballo inglés, hasta ahora indomable, presentado y mandado por el Sr. Gaetano Cisnelli; que pasará por encima de objetos de grande altura, terminando por saltar dos caballos.

Salto de los tres trapecios, sorprendente ejercicio dramático, ejecutado por M. Leopold Verrecke, llamado el hombre volante.

Para mañana ejercicios de los tres trapecios.—El hombre volante.—Monte-Cristo caballo inglés de alta escuela. Los carteles darán mas pormenores.

CIRCO DE PRICE, calle de Recoletos.—A las nueve de la noche.—Los tres trapecios, por M. H. Meer. Para los demas detalles de esta función véanse los programas.

ELISEO MADRILEÑO.—Hoy miércoles de ocho á doce y media de la noche, gran función extraordinaria de verbena, notable esposición de fuegos artificiales, y por primera vez miscelánea de vales rústicos en el teatro por varias parejas de niños de corta edad.

Editor responsable, D. MANUEL MARTINEZ.

MADRID: 1861.

Imp. de la CRÓNICA DE AMBOS MUNDOS, á cargo de R. Berengüillo, Magdalena, 38, principal.

